

Guía docente

Juana Ortiz de Zárate. La adelantada que no pudo fundar ciudades

Área disciplinar: Historia

Nivel: Secundario

Año: 2°

Contenido

- Fundación de la ciudad de Corrientes. Conquista y colonización. Juana Ortiz de Zárate. El adelantazgo. Virreinato del Perú.

Presentación

Este video pretende poner en discusión la importancia y el rol de la mujer en el proceso de la fundación de la Ciudad de Vera de las Siete Corrientes. En este sentido, es necesario repensar los derechos que poseían las mujeres en la época colonial.

Tal es el caso de Juana Ortiz de Zárate, hija del adelantado Ortiz de Zárate, quien resultó ser la legítima heredera de sus posesiones pero no pudo acceder a sus títulos sino únicamente a través de la vía del matrimonio; es decir, su esposo es quien portaba su título ya que en esa época esta condición sólo podía concretarse a través de la figura masculina.

El video permite, desde un enfoque innovador, visibilizar a la esposa de Juan Torres de Vera y Aragón, personalidad casi desconocida en las aulas. Este material también puede ser considerado desde una perspectiva histórica para trabajar los derechos de la mujer.

Actividades sugeridas

- Comparar los derechos de las mujeres y de los hombres en la época colonial.
- Generar una mesa de debate con las ideas y conclusiones establecidas.
- Ampliar la información visitando el siguiente enlace [Adelantados y adelantadas. Juan Ortiz de Zárate, Juana Ortiz de Zárate, Pedro de Mendoza y Juan De Garay | Momentos españoles. Criterios. Memoria recobrada \(wordpress.com\)](#) y realizar líneas de tiempo con el [Editor de líneas de tiempo | Creador en línea y gratuito \(visme.co\)](#)
- Compartir información y reflexiones en sus redes sociales o bien en el grupo de WhatsApp del curso.



Material extra

- Gómez, H. F. (1928). *Historia de la Provincia de Corrientes*. Imprenta del Estado.